
北京时间9月15日至22日 ，
2019亚洲乒乓球锦标赛将在印度
尼西亚日惹开赛。 本次比赛， 中
国乒乓球队将首次向2020年奥运
会的团体资格发起直接冲击， 力
争第一时间拿到两张直通东京的
门票。

今年2月， 中国乒协公布了
史上最严积分考核标准， 以2019
年9项重要赛事作为考核范围 ，
并划分为3个等级， 设立相应积
分。 其中， 亚锦赛的男/女单打
和男/女团项目均被列在其中 ，
足以证明国乒对该项赛事的重视
程度。

最终， 经过初选名单的进一
步抉择过后， 在男子方面队长马
龙被队伍雪藏， 这也是基于他伤
病恢复的考虑。 世界第一许昕将
与樊振东、 林高远、 梁靖崑、 王
楚钦出战男团和男单项目， 而男
双则由许昕/樊振东、 林高远/梁
靖崑两对组合出战。

从报名名单来看， 许昕将会
参加男团、 男单、 男双、 混双全
部四项的比拼， 这对于已经29岁
的他来说是一个不小的考验， 尤
其是对体能和精力提出了更高的
要求。 在马龙缺席的情况下， 许
昕肩上扛起了更重的担子， 但他
对自己依然有着十足的信心。

“看到的时候会有点嘀咕，
觉得自己打不下来， 或者说成绩
没有给自己一个硬性规定。 通过
这几站比赛， 我觉得我有这个能
力去挑战这些项目。 我希望亚洲
锦标赛给自己一个更大的挑战。”

他说。
正如许昕所说， 经过本赛季

众多比赛的历练， 仅从成绩角度
出发 ， 他也具备多线作战的能
力。 例如2019年韩国公开赛中，
男单、 男双、 混双三线作战的许
昕拿下单双打双料冠军。 随后的
日本公开赛许昕进一步实现突
破， 成功加冕三冠王。

除此之外， 新生代力量樊振
东的表现同样值得关注。 被外界
寄予厚望的他本赛季仅收获亚洲
杯男单冠军， 不仅在世乒赛不敌
队友梁靖崑， 爆冷止步16强， 更
是多次输掉外战， 让出了蝉联13
个月的世界第一。 他能否借此走
出低谷， 值得令人关注。

女队方面， 刘诗雯、 丁宁、
陈梦、 王曼昱和孙颖莎出战女单
和女团项目， 朱雨玲将与丁宁一
同出战女双， 另外一对组合则是
王曼昱/陈梦。 混双赛场， 国乒
派出王牌组合许昕/刘诗雯以及
王楚钦/孙颖莎出战。

本次亚锦赛， 将是新晋世乒
赛女单冠军刘诗雯时隔两个月的
回归之战。 在此前的澳大利亚公
开赛上， 她因为腰部不适退赛。
此次随队出征， 刘诗雯的身体状
况显然已经恢复。 谈及备受关注
的混双比赛， 她也表示希望这次
能有更好的配合和发挥。

前一阶段， 中国队为亚锦赛
进行了系统性的备战训练， 其中
丁宁特别注重体能的锻炼和储
备， 力争打破长达近一年的单打
冠军荒。 她给自己提出了要求，

“亚锦赛算是比较重要的比赛 ，
对我们来说也是一个考验， 希望
自己投入比赛能快一点。”

根据规则， 在亚锦赛团体比
赛中夺冠的协会将直接获得2020
东 京 奥 运 会 参 赛 资 格 。 作 为
本 年 度奥运备战的重中之重 ，
国 乒 甚 至 在 考 核 体 系 中 将 其
列 为 第一等级 ， 夺得冠军可以
获得2500分， 队伍也必将在比赛
中对东京奥运参赛资格发起强有
力冲击。

好消息是， 最大的竞争对手
日本乒乓球队此番并没有派出最
强阵容出战 。 男子方面 ， 水谷
隼、 丹羽孝希两位主力缺席， 由
目 前 世 界 排 名 第 五 的 张 本 智
和 领 衔出战 。 但后者本赛季的
状态却难言出色， 仅在国乒主力
轮休的情况下夺得保加利亚公开
赛的冠军。

日本女单名将伊藤美诚同样
缺阵本次赛事， 世界排名最高的
石 川 佳 纯 领 衔 的 女 队 恐 难 在
与 中 国队的直接对抗中讨得便
宜。 本赛季迄今， 无论是最高级
别的世乒赛， 还是国际乒联各站
巡回赛， 女单冠军均被国乒强势
包揽。

在日本男女队强将接连缺席
的情况下， 再加上中国台北男单
选手林昀儒同样因伤退赛， 种种
利好消息加持的中国乒乓球队经
过长时间的训练和磨合， 势必会
力争抢占先机， 搭上通往东京奥
运团体赛场的 “头班车”。

（中新）

本报讯 （记者 马超） 9月12
日， 延庆区总工会联合延庆区体
育局共同举办的 “庆祝新中国成
立70周年·迎冬奥”延庆职工第六
届乒乓球比赛在区体育馆落幕，
来自基层24个单位的140余名乒
乓球爱好者参加了此次比赛。

本次比赛设男子团体、 女子
团体、 男子单打、 女子单打4个
项目。 赛场内选手们精神饱满，

旋球、 攻球、 长拉短扣、 努力拼
搏， 赛场外加油声、 呐喊声此起
彼伏， 充分展示了延庆职工精湛
的球技和奋勇争先、 不断进取的
精神风貌 。 经过一天半激烈角
逐， 最终珍珠泉乡总工会获男子
团体赛冠军、 教育工会一队获女
子团体赛冠军、 张超获男子个人
单打赛冠军、 赵海英获女子个人
单打赛冠军。

中秋节当天， 卢沟桥乡地区总工会在辖区万丰路组织开展了 “全
民健身与营养社区行”活动，通过营养健康咨询、运动体质检测、冰壶球
趣味竞技赛等活动， 使周边市民百姓认识健康， 关注体质， 学习正确
提升自身体能和素质的方法， 了解冰雪项目和2022年北京冬奥会。

本报记者 陈艺 摄影报道

□□本本报报记记者者 段段西西元元
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“大腿”为何变“毒瘤”？
本轮中超最大的奇景儿就是

榜首三强集体 “刹车”， 恒大队
输给了江苏队， 可卡纳瓦罗回头
一看———国安队和上港队踢得也
不咋地， 一个平、 一个输。 北上
广三强在同一轮哑火， 这的确让
人感到吃惊。

出现这种情况的 “罪魁” 是
“FIFA病毒” 的侵袭， 北上广三

强都有大批国脚， 连续
作战的疲劳让他们很难

发挥出水平 。 不过 ，
核心外援的低迷也是
重要原因， 本轮赛后
塔利斯卡、 阿瑙托维

奇和巴坎布 ，
都受到了不少
批评。 塔利斯
卡在比赛中形

同梦游 ， 除了一脚被VAR取消
的世界波， 我们几乎看不到巴西
人在场上的存在， 恒大队的进攻
是在韦世豪上来后才有所改观
的。 阿瑙托维奇依然没有进入上
港队的节奏， 他还是球队整体之
外的那个人， 奥地利锋霸显然仍
未搞懂英超和中超的区别。 至于
巴坎布， 卡纳瓦罗应该给刚果人
送一面 “锦旗”， 感谢他的 “不
杀之恩”， 如果巴坎布那个球进
了， 现在国安队和恒大队就只有
不到一个身位的差距了。

仔细分析， 三大外援的低迷
各有原因。 塔利斯卡是三人中状
态最差的， 卡纳瓦罗一直想调他
的状态， 可是经过国际比赛日间
歇之后， 塔利斯卡仍然是那么糟
糕。 自从上半赛季受伤后， 塔利
斯卡迟迟没有找到感觉， 他的自
信心也受到了极大的打击。 对阵
江苏队一役， 塔利斯卡在一对一
的时候显得很没有信心， 根本过
不了人。 恒大队在塔利斯卡回来
以后， 成绩直线下滑， 最近三场
正式比赛未尝胜绩 。 时间不等
人， 恒大队联赛和亚冠的形势都
很严峻 ， 如果塔利斯卡继续这
样 ， 那巴西人只有回到替补席
了， 毕竟韦世豪、 杨立瑜这两门
“土炮” 之前的效果一直非常好。

阿瑙托维奇还是没有融入上
港队的战术体系， 与队里那两个

巴西人始终不在一个频道， 阿瑙
托维奇和胡尔克、 奥斯卡之间的
配合， 更像是 “鸡同鸭讲 ”， 大
家都很着急， 但都没有办法。 其
实， 阿瑙托维奇的烦恼， 此前很
多大牌外援都遇到过。 比如与阿
瑙托维奇类型相似的佩莱， 这位
同样从英超来的中锋， 也经历过
很长时间磨合期的痛苦。 也许阿
瑙托维奇真正的爆发要等到下个
赛季， 不过如果这个赛季上港队
颗粒无收的话， 奥地利人肯定要
承受更大的压力。

巴坎布与塔利斯卡、 阿瑙托
维奇不大相同， 他状态还可以，
没有国际比赛日牵绊， 也没有伤
病困扰， 但就是不进球。 李磊在
给巴坎布“喂饼”之后摊手微笑，
也体现了现在球队对于巴坎布的
无奈。 在国安队的体系中， 巴坎
布是一个重要的反击点， 没有与
他类型相似的球员， 但现在巴坎
布有点儿 “鸡肋” 的感觉———食
之无味， 弃之可惜。 热内西奥的
任务不是激活巴坎布， 而是要让
巴坎布摆脱 “诅咒”， 把空门都
打进去， 这按说并不难啊。

中超的大牌外援都很贵， 最
烦心的事情莫过于买了很贵的外
援却不管用， 北上广三强是投入
最大的三支球队， 但是他们的烦
恼丝毫不比那些用廉价外援的小
球队少。
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亚锦赛为何被重点强调？

国乒欲抢登东京奥运会头班车
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